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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO SUBCOMITÊ LESTE(SECRETARIADA) – 1 

GRAVAÇÃO DISPONÍVEL – No dia 29 de março de 2023, quarta-feira às 14 horas por 2 

videoconferência, reuniram-se os membros do Subcomitê Trecho Leste com os pontos 3 

de pauta: 1º Aprovação das Atas de Reuniões de 2022 (pendentes);08/09/2022 e 4 

27/10/2022;2º Apresentação dos novos Membros do Leste (Prefeituras) e indicação para 5 

a Plenária do CBH BG;3º Definição do futuro das “Rodas de Conversa” (Verificar posição 6 

definitiva CBH BG / AGEVAP / Prefácio) até sexta-feira (10/03);4º Apresentação da nova 7 

configuração da AGEVAP / Escritório de Projetos e organização das Reuniões;5º 8 

Apresentação do status atual dos Projetos do Subcomitê Leste e condução dos mesmos 9 

com a nova configuração (Escritório de Projetos);6º Aprovação do Cronograma de 10 

Reuniões Ordinárias e Extraordinária (Secretariadas) do Subcomitê Leste e aprovação 11 

em Plenária;7º Divulgação das CTs e GTs atuais aos novos membros e convite aos 12 

Interessados;8º Assuntos Gerais. Iniciada a reunião com quórum de primeira chamada as 13 

14:15h Sr. Halphy Rodrigues deu início à reunião dando as boas-vindas aos novos membros e 14 

ressaltou a importância da participação e todos. Sra Carolina Martins solicitou inclusão de pauta 15 

sobre a aprovação do escopo do Saneamento Alternativo. Colocado em aprovação para os 16 

presentes foi aprovado por unanimidade sendo apresentado antes do item 5 de pauta. Indo ao 17 

ponto 1 de pauta- Colocadas para análise as minutas de atas para possíveis correções e 18 

aprovação. Feitas as alterações e correções necessárias atas aprovadas. Ponto 2 de pauta- 19 

Passou-se à apresentação das novas entidades participantes do subcomitê Sr. Elieson Teixeira 20 

fez um breve histórico sobre a dificuldade de se atrair o segmento poder público para uma 21 

atuação mais efetiva no subcomitê. Colocada em votação a homologação da entrada das 22 

prefeituras no segmento Setor Público foram aprovadas por unanimidade a entrada das 23 

Prefeituras de : Cachoeiras de Macacu, Guapimirim, Rio Bonito, Itaboraí e Niterói. Ponto 3 de 24 

pauta- Sobre a definição relativa às Rodas de Conversas Sr. Halphy Rodrigues informou que 25 

as mesmas terão o apoio do CBHBG que se comprometeu em dar apoio à realização destes 26 

eventos com o suporte da Prefácio Comunicação. Estão previstos dois temas de Roda de 27 

Conversa: sítios barráveis na região leste, seus riscos e impactos; potencial de aumento da 28 

disponibilidade hídrica por redução de perdas e reflorestamento. Informou também que os 29 

assuntos tratados nestes eventos serão encaminhados aos órgãos públicos. Sr. Halphy 30 

Rodrigues sugeriu que se monte um GT Roda de Conversa (sem resolução) apenas para 31 
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articulação interna destes eventos. Sr. Gabriel Macedo fez um breve histórico de como foram 32 

feitas as 5 rodas de conversas anteriores no Youtube. Declarou ter feito transcrição de apenas 33 

3 destas Rodas de Conversa. Ficou definido que o Sr Gabriel Macedo fará o acompanhamento 34 

dessa organização e terá um estagiário para apoiá-lo nesta demanda. Candidataram-se ao GT 35 

Roda de conversa Sr. Adauri, Sr. Jorge Muniz, Sr. Halphy Rodrigues, Sra. Andresse Gnoatto, 36 

Sra. Glaucia Sampaio. No ponto 4 de pauta. Sr, Halphy Rodrigues fez um histórico da 37 

elaboração do novo Contrato de Gestão e de suas alterações dentre elas o número limitado de 38 

reuniões secretariadas, sendo para os subcomitês 5 reuniões que seriam secretariadas sendo 39 

4 ordinárias e uma extraordinária. Lembrou aos presentes que este número de 5 reuniões não 40 

é fixo. O Subcomitê pode realizar a quantidade de reuniões que desejar e necessitar, onde será 41 

disponibilizada uma conta do Google Meet de reuniões para cada coordenação. Sra. Carolina 42 

Martins colocou para os presentes a atual estrutura da equipe da agência delegatária e a 43 

previsão de contratação de Especialista Administrativo para o mês de novembro. Sr. Halphy 44 

Rodrigues fez a apresentação da sugestão de datas para as reuniões secretariadas 45 

(encaminhamento 8) e a razão de escolha de cada uma delas que foram escolhidas 46 

estrategicamente em referência às datas das reuniões plenária do CBHBG.  Item 5 de pauta-   47 

Apresentação do Status atual do Projetos- Sr. Halphy Rodrigues solicitou que o Sr. Gabriel 48 

Macedo fizesse a contextualização atual dos responsáveis de cada projeto existente no 49 

CBHBG com o novo efetivo de técnicos e um breve relato aos projetos existentes no comitê, 50 

porém com um foco maior aos projetos destinados ao subcomitê Leste. Sobre o Projeto de 51 

Saneamento Rural (interesse Leste) já possui uma duração de 5 anos e passou por muitas 52 

modificações devido a vários fatores como a alteração com as concessionárias, as diversas 53 

modificações na equipe da AGEVAP. Apresentou aos membros o escopo dos produtos que 54 

serão apresentados pela empresa que vier a vencer a licitação que entregará 5 produtos como 55 

levantamento de dados geoespaciais, propostas de critérios e hierarquização das bacias e 56 

microbacias a serem contempladas, levantamento de dados primários, mobilização social, a 57 

elaboração dos projetos básicos e executivos, hierarquização dos projetos. Sr. Thiago Leal 58 

perguntou a respeito da previsão de publicação do edital e o tempo estimado da finalização do 59 

projeto. Sr. Gabriel Macedo informou que se estima dentro de 1 ano e meio. Sr. Elielson 60 

Teixeira solicitou esclarecimento e alertou que a hierarquização do projeto acarretará grande 61 

discussão no subcomitê e no comitê. Sugeriu se levantar a legislação referente ao Plano Diretor 62 
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antes de se fazer esta hierarquização a qual as prefeituras do Leste já estão iniciando esta 63 

tratativa. Sra Carolina Martins lembrou aos presentes que o fato de a reunião “não ser 64 

secretariada” não significa que a AGEVAP não possa estar presente com alguma participação 65 

técnica que seja importante aos projetos. O que não será feita é a parte de secretaria das 66 

reuniões como convocatória, atas, geração de links etc. Afirmação reforçada pelo Sr. Halphy 67 

Rodrigues. Item 6 de pauta - Analisado durante item 4 de pauta. Calendário de reuniões 68 

aprovado. Item 7 de pauta- Divulgação das CTs e GTs atuais aos novos membros e 69 

convite aos Interessados- Sr. Halphy Rodrigues apresentou os CTs e Gts existente se em 70 

atividade atualmente no comitê dando um breve status das atividades de cada instância e 71 

detalhou a importância da participação em algumas instâncias do subcomitê Leste. Sr. Elielson 72 

reforçou a importância da participação dos municípios na CTSAM em conjunto com a análise 73 

dos Planos Diretores de Águas e Esgotos dos municípios. Sr. Sheller Martins pediu 74 

esclarecimentos se com o preenchimento dos formulários para preenchimento dos interesses 75 

de participação tiveram retorno. Sr. Halphy Rodrigues informou que alguns Gts e Cts tiveram 76 

suas atividades paralisadas e ficou de verificar se as instâncias estão recebendo as 77 

comunicações (encaminhamento). Sr. Halphy Rodrigues pediu o reencaminhamento através 78 

do grupo de whats app com o nome do representante dentro das respectivas instâncias com 79 

os emails para as comunicações.  Item 8 de pauta- Assuntos Gerais- Sr. Halphy Rodrigues 80 

fez a informação a respeito da reunião das coordenações onde foi levantada a necessidade da 81 

figura de um vice coordenador devido à necessidade de se demandar algumas ações dentro 82 

do subcomitê e propôs que a sua pessoa fosse coordenador secretário e solicitou aos outros 2 83 

coordenadores (Elielson e Andresse)  se tornassem coordenador(a) e coordenador substituto 84 

para que se apoiem como coordenadores e solicitou a manifestação das coordenações dos 85 

demais segmentos. Sr. Elielson Teixeira se propôs a colaborar sempre diante de um 86 

alinhamento antes das reuniões entre as coordenações através da elaboração de uma escala. 87 

Sra. Andresse Gnoatto concordou também em colaborar com a organização das reuniões e 88 

como contato direto com a AGEVAP através de um revezamento entre os coordenadores. 89 

Outro assunto foi uma demanda que surgiu do comitê sobre o Mosaico das Vargens 90 

(Jacarepaguá) sobre a liberação e recursos de Infraestrutura Verde dos subcomitês para este 91 

Projeto. Sra. Carolina Martins apresentou um slide bem breve para que os presentes 92 

entendessem de que se trata o assunto sobre as deliberações referentes à Infraestrutura Verde 93 
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nos subcomitês. Informou que a unidade de conservação onde haverá o projeto faz parte da 94 

área do subcomitê de Jacarepaguá e por ser uma área estratégica os recursos dos subcomitês 95 

dentro desta linha (Infraestrutura Verde) estão sendo direcionados para este projeto do 96 

Mosaico das Vargens. A liberação do recurso referente a cada subcomitê seria para o 97 

subcomitê Jacarepaguá para que se complemente o recurso disponível neste subcomitê para 98 

a realização do projeto, já que os recursos desta linha são muito pequenos para atender a 99 

apenas um subcomitê. Sr. Jorge Luís Muniz reforçou a importância deste apoio entre os 100 

subcomitês através deste remanejamento de recursos e citou o exemplo ocorrido em Maricá. 101 

Demonstrou sua preocupação com um possível desvio de finalidade o uso dos rendimentos do 102 

investimento desta linha. Sra. Carolina Martins informou que nenhum projeto já deliberado será 103 

prejudicado com este possível remanejamento. Sr. Halphy Rodrigues lembrou que este ponto 104 

não foi colocado como pauta devido à demanda ter surgido após a convocatória e preferiu tratar 105 

dentro de assuntos gerais. Perguntou aos presentes se se sentiam confortáveis em fazer uma 106 

votação para deliberar a posição do subcomitê ou se este assunto precisaria ser melhor 107 

consultado entre os membros e não se manifestarem no momento. Sr. Jorge Muniz sugeriu 108 

que, por se tratar de um assunto controverso ser, melhor o assunto ser tratado em próxima 109 

reunião. Sr. Halphy Rodrigues colocou como encaminhamento para que a coordenação avalie 110 

melhor este ponto com os membros interessados a fim de fazer uma votação do colegiado em 111 

breve. Sr. Elielson Teixeira fez uma crítica construtiva sobre um melhor alinhamento junto à 112 

Prefácio sobre as reportagens referentes ao subcomitê Leste que no primeiro produto não 113 

relatou a realidade da região de forma efetiva. Sr. Halphy Rodrigues se comprometeu em fazer 114 

uma reunião com a Prefácio para tratar deste assunto específico. Encerrada a reunião as 115 

18:15h , Eu, Carlos Rogério Vieira Torres, transcrevi esta ata e dou fé. 116 

Niterói, 29 de março de 2023 117 

 118 

Encaminhamentos:  119 

1. Publicar atas aprovadas 120 

2. . Atualizar composição de membros poder público conforme envios dos ofícios 121 

3. Solicitar a EMATER preenchimento da Ficha de Inscrição do Processo Eleitoral como 122 

complemento de sua documentação, 123 

4. Membros setor público definirão titularidades e suplências em seu segmento 124 
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5. Constituição do GT Roda de Conversas 125 

6. Disponibilização do Material já produzido pelo Gabriel e participação do mesmo na 126 

primeira reunião;  127 

7. Disponibilidade de um Estagiário Técnico, para sob nossas orientações e apoio do 128 

Gabriel, elaborar o Produto das Rodas de Conversas já realizadas; 129 

8. Calendário de Reuniões do Leste secretariadas pela AGEVAP, aprovado em Plenária: 130 

• 1ª Ordinária – 29/03 (quarta-feira)  131 

• 2ª Ordinária – 29/06 (quinta-feira)  132 

• 3ª Ordinária – 21/09 (quinta-feira)  133 

• 4ª Ordinária – 30/11 (quinta-feira) 134 

• 5ª e 6ª Extraordinárias – disponível para quando precisar 135 

 136 

9. Coordenação convocar uma RE para "destrinchar" cada um dos Projetos e definir as 137 

estratégias de importância e hierarquização com partes interessadas; 138 

10. Coordenação verificar uma possível RE ou próxima RO, convidando a Concessionária 139 

de água e esgoto que assumiu os municípios da região leste para apresentar o 140 

diagnóstico inicial, cronograma de obras e investimentos, e os projetos já executados e 141 

em andamento; 142 

11. Coordenação convocar uma RE para aprofundar melhor valor do Leste a ser aplicado 143 

no Plano de Manejo do Mosaico das Vargens com os membros interessados, a fim de 144 

fazer uma votação do colegiado com participação do maior número de membros, em 145 

breve; 146 

12. Coordenação realizar uma Reunião com Diretoria de Comunicação e Prefácio, a fim de 147 

ajustar o conteúdo dos Informativos Periódicos do Leste além de outras demandas e 148 

aproximação com os responsáveis pela Comunicação do CBH BG e suas Instâncias. 149 

 150 

 151 

Rio de Janeiro, 29 de março de 2023    152 

 153 
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____________________________ 

Halphy Cunha Rodrigues 

Andresse Gnoatto 

Elielson Teixeira 

Coordenação Colegiada do  Subcomitê Leste 

 

 

Participantes: 

Adauri Souza – IBG 

Andresse Maria Gnoatto – Guardiões do Mar 

Maria Aparecida Resende – Prefeitura de Magé 

Elielson Teixeira– DESAN Tanguá 

Gabriel Macedo – AGEVAP 

Halphy Rodrigues – Águas de Niterói S.A 

Jorge Luiz Marinho Muniz – CEDAE 

Thiago dos Santos Leal – Prefeitura de Niterói 

Sheler Martins – IFF Itaboraí 

Raoni Cardoso- Prefeitura de Itaboraí 

Levi Gouveia de Carvalho- AGEVAP 

Wander Guerra- Prefeitura de Guapimirim 

João Alberto- Pref. Cachoeiras de Macacu 

Maria Aparecida de Souza Resende- Prefeitura de Magé 

Carolina Martins – AGEVAP  

Murilo Balbino-Prefeitura de Rio Bonito 

Glaucia Freitas Sampaio- ICMBIO 

Maurício Muniz-ICMBIO 
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